2

FECHA

SECCIÓN

18/11/2025

OPINIÓN



OPINIÓN

Pepe Grillo



Limpieza necesaria en Uruapan

Todo el personal de la fiscalía de Michoacán que opera en la Región Uruapan será removido de su cargo esta misma semana.

Esa medida se suma a los cambios en la secretaría de seguridad del estado. La prensa local lo describe como una operación limpieza después del asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo. Es necesario, para que funcione la cooperación con el contingente del gobierno federal que arriba a la entidad, que haya confianza y lo cierto es que hay demasiados elementos bajo sospecha.

La batalla será larga, pero el primer paso sustantivo, para sumar a la gente a la causa, será esclarecer la ejecución de Manzo, lo demás avanzará mucho más rápido. Las bandas siguen ahí, en la entidad, como se vio con los bloqueos de ayer. La diferencia es que ahora andan a salto de mata, tratando de eludir cualquier encuentro con las fuerzas federales.

Trump ataca de nuevo

Donald Trump andaba ocupado en otros temas, pero ayer regresó a uno de sus tópicos favoritos: intimidar a México con el petate de la intervención unilateral de marines en nuestro territorio.

Esto a pesar de que hace pocos

días su secretario de Estado, Marco Rubio, descartó la intervención y dijo que el gobierno de su país está contento con el grado de cooperación alcanzada con México. Las cifras avalan lo dicho por Rubio.

La lucha contra el fentanilo no llega más lejos porque los americanos no hacen la parte que les corresponde, pero bueno Trump tuvo la oportunidad de mostrarse como el abusador continental que es y no la dejó pasar. Aseguró que sería un orgullo ordenar un ataque en territorio mexicano.

"No digo que lo voy a hacer", acotó. O sea que sí, pero no.

Garrotazo y palmadita, así es la relación diplomática con Trump.

Un conflicto menos

Para desactivar el conflicto entre el gobierno de EU y el aeropuerto Felipe Angeles, el gobierno mexicano confirmó que las aerolíneas estadounidenses tendrán de regreso algunos horarios de aterrizaje y despegue en el AICM, conocidos como slots, que fueron revocados por un controvertido decreto de la pasada administración.

Para el AIFA es crucial recuperar las rutas perdidas provenientes de EU y sobre todo quedar listo para todo el movimiento de turistas que generará el Mundial futbolero del año que entra, que es un evento crucial para la capital del país.

Hay que destacar la buena disposición de las aerolíneas mexicanas en el esfuerzo colectivo de asegurar la competitividad en las operaciones entre México y Estados Unidos.

Patricia Avendaño a la vanguardia

En los próximos días los reflectores apuntarán hacia San Lázaro, donde diputados de la Comisión de la Reforma Político Electoral preparan un foro con expertos para analizar la iniciativa presidencial de transformar nuestro sistema democrático.

Destaca la asistencia de la presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño, y de las demás consejerías de este organismo reconocido por su experiencia y por ir a la vanguardia en temas de participación, elecciones y derechos políticos.

También se prevé la asistencia de representantes de otros Organismos Públicos Electorales Locales, quienes tienen mucho que decir sobre el estado actual del sistema electoral y sus propuestas de mejora. Todo suma.

pepegrillocronica@gmail.com

PERIÓDICO

CRONICA DE HOY

PÁGINA

2

FECHA

۱ S

SECCIÓN

18/11/2025

OPINIÓN



) Distintos mensajes

Y nos hacen ver que en el conjunto de mensajes que se lanzaron desde la 4T sobre la llamada marcha de la Generación Z, aunque comparten la condena a la violencia, hay diferencias. El más frontal y de descalificación ha venido de la dirigente nacional de Morena, **Luisa Alcalde**, quien ha acusado que "participaron los mismos de siempre", que fue empujada por la oposición, que estuvieron Belaunzarán y Acosta Naranjo, que no había jóvenes, que la participación fue de 17 mil personas, que hubo millones de *bots* en las redes y que promovió la marcha la derecha internacional. Otra voz fue la del coordinador de los diputados de Morena, **Ricardo Monreal**, quien señaló que toda manifestación está garantizada por la Constitución, por lo cual no tiene razón de ser la violencia. También refirió: "Ahí están las urnas, ahí esta la vía electoral, la vía pacífica para expresar nuestra inconformidad social o inconformidad política", antes de cerrar filas con la Presidenta de la República.

› Batalla en las benditas

Y hablando de la marcha convocada por la Generación Z, nos dicen que donde en las últimas horas hay una ruda batalla es en las benditas redes. Y es que usuarios afines a la 4T y críticos de la misma se están dando con todo, y replicando videos que dan cuenta de momentos y expresiones de violencia ya sea verbal o física que ahí se suscitaron. Así, es posible ver sin mucho esfuerzo videos de manifestantes agredidos, pero también de elementos de seguridad que no la pasan nada bien en manos de sujetos que los logran separar de los contingentes de uniformados. En esa lucha, nos comentan, alcanzar las mayores audiencias para tratar de convencer de quién tiene la razón tras lo acontecido el sábado es el fin. El principal argumento de descalificación entre las partes es que el otro está recurriendo a la Inteligencia Artificial. Es sabido que esos pleitos al final no tienen un claro ganador o, en todo caso, que la capitalización es a mediano plazo. Por lo pronto, atentos.

> Redadas masivas no paran

Y son los paisanos que viven en la ciudad de Charlotte, en Carolina del Norte, los que se encuentran aterrados y a la expectativa ante el inicio de redadas masivas por parte del ICE que comenzaron el fin de semana pasado. El despliegue de esas fuerzas se da, según información oficial, ante el repunte de víctimas de delitos presuntamente cometidos por migrantes indocumentados, señalamiento que no forzosamente es cierto y que ya se empleó, nos comentan, en detenciones realizadas en Chicago y en otras ciudades conocidas como santuario en Estados Unidos. Es conocido que la principal población migrante de esa ciudad procede de México, aunque también de otras naciones centroamericanas. En las acciones que acaban de iniciar se ha informado que los agentes han hecho acto de presencia en iglesias y complejos de departamentos. Ahí el dato.